
Comitato di Quartiere di Levata
Assemblea del 19 Aprile 2011

Presenti:
Bertazzoni, Baraldi M., Gatti, Guernieri, Mazzocchi, Parmigiani, Presciuttini, Recanatesi, 
Rotondo, Sbravati, Spluga, Taschera.

Fiera di Levata
Il presidente ha relazionato sulla Fiera di Levata che verrà organizzata dagli “Amici di 
Levata” nei giorni 11/12 Giugno.
Nell’organizzazione sono altresì coinvolti gli altri gruppi:

 Parrocchia di levata: mette a disposizione spazi, bagni e i ragazzi aiuteranno nel 
servizio.

 Polisportiva: mette a disposizione la partita IVA. Inoltre il vicepresidente farà da 
tramite con l’amministrazione. Comunale

 Comitato di Quartiere: collaboriamo dove serve (ognuno può contribuire).

Teatro
Marcheselli si occupa della parte tecnica / autorizzativa ed è già in contatto con l’ufficio 
tecnico (resta aperta la questione delle sedie ignifughe: il carico di incendio non è tale da 
giustificarle e non si capisce perché per altre manifestazioni comunali non sono previste).
Viene proposto di definire una procedura autorizzativa reiterabile ogni anno, senza doverla 
rifare in toto, salvo cambiamenti nornmativi.
Per quanto riguarda il programma è già stato definito e le compagnie contattate. L’ultima 
sera si prevede anche l’inserimento di una performance sul risorgimento da parte di 
Mazzocchi.
Resta da individuare un volontario per la pubblicità audio, mentre, trattandosi del 25° anno 
della manifestazione, si vorrebbero fare volantini un po’ più curati, allargando la pubblicità 
ai paesi vicini. Si propone la ricerca di uno sponsor (es. Banca Popolare di Mantova).

Open Spice
Open Spice ha modificato le barriere e l’impianto, nell’ottica di ridurre il rumore. Verrà 
effettuato un test prossimamente e poi ci sarà un confronto col comitato; la polizia locale di 
Mantova ha chiesto di esser aggiornata sugli sviluppi.
La prova del nove si avrà comunque con le condizioni climatiche estive.

Antenna
La prima fase di test (un mese, 3 occasioni di incontro) è stata deludente non essendosi 
presentato nessuno. Sembra più efficiente il sito, nella raccolta di segnalazioni.
Si decide di tenere in vita l’esperimento ancora per un mese prima di abbandonare.



Logo
E’ stato indotto un concorso al quale non ha aderito nessun esterno; sono state sviluppate 
due idee da parte di membri del comitato, una delle quali è un vecchio logo dei primi anni 
del comitato. Si decide di attendere qualche altra proposta e poi pubblicare un sondaggio 
sul sito.

Concorsi scuola
La scuola primaria organizza un concorso di disegno e poesia (ad anni alterni) per gli 
ultimi corsi della scuola. Quest’anno tocca alla poesia e la macchina organizzativa, alla 
quale partecipa Fausto Baraldi, è già in moto.

Zanzara
L’uscita è stata posticipata nell’attesa delle risposte dell’amministrazione ai nostri quesiti. 
Si decide ora, tuttavia, che un giornale dovrebbe avere una cadenza più regolare e 
dedicarsi anche a notizie più generali, senza scendere troppo nel tecnico. Dobbiamo 
inoltre dare l’impressione di essere attenti anche agli eventi ed alle cose positive che 
accadono nel quartiere, per non essere considerati solo dei criticatori.
Si decide quindi di fare uscire il prossimo numero prima della rassegna dialettale, senza 
attendere le risposte dell’amministrazione, che verranno pubblicate quando disponibili.
Le cose da inserire potrebbero essere:

 Costituzione del Gruppo di Acquisto Solidale a Levata: attualmente è una 
operazione di successo alla quale hanno aderito 20 famiglie circa; è stato fatto il 
primo ordine, tra le svariate difficoltà di una organizzazione che sta muovendo i 
primi passi.

 Pubblicizzazione della rassegna dialettale.

 Si invitano gli associati presenti a sviluppare articoli su vari temi.

Sala civica
Il comune propone di darcela in gestione e lasciandoci il 50% degli introiti. Dovremmo noi 
riscuotere l’importo dagli utilizzatori e, periodicamente, corrispondere il dovuto al Comune. 
Le operazioni di manutenzione, così come le utenze, restano a carico del Comune mentre 
le pulizie sarebbero a carico del comitato (potremo farle ricadere sugli utenti se non 
provvedono loro).
Il comitato ha avanzato le seguenti richieste:

 Distinguere le due sale nell’utilizzo (la convenzione non lo fa).

 Aprire anche ad utilizzi più “commerciali”

 Attivare la connessione ADSL.

 Copertura assicurativa a carico del Comune (questa esisterebbe già).
L’amministrazione comunale si riserva di controllare se le richieste sono conformi al 
regolamento; in caso affermativo saranno accolte. Tuttavia il regolamento comunale è in 
fase di rivisitazione, in particolare per quanto riguarda le tariffe, troppo esigue rispetto ai 
comuni limitrofi.



Una rivisitazione delle tariffe al rialzo farebbe comodo anche a noi se prendiamo in 
gestione la sala. La stima degli introiti, aggiornata al 2010, è di 2100€ circa (di cui 50% 
andrebbero al Comune).

Osservazioni al PGT
Le osservazioni devono essere presentate entro il 30 Aprile / 1 Maggio. Tre membri del 
comitato (Baraldi M., Marcheselli e Presciuttini) si sono fatti carico della stesura di alcune 
osservazioni  e in questa sede presentano una bozza delle stesse per la valutazione da 
parte dell’assemblea:
Baraldi

 Osservazione sulle previsioni di crescita di Levata, giudicate troppo ottimistiche. Le 
densità abitative previste, considerando costruito non solo Edera ma anche 
completate le lottizzazioni precedenti ancora in corso, porterebbero ad una crescita 
del 11% almeno, a fronte di una crescita media storica del 3%.
Noi chiediamo di minimizzare gli interventi su Edera (in particolare togliere Ca Pia e 
Cornelia); si evidenzia anche che i vincoli alla partenza dei lotti successivi legati al 
completamento dei precedenti sembrano essere ora più blandi.

 Osservazione sullo stato dei lavori: attualmente siamo già in ritardo (le opere di 
urbanizzazione dovevano finire il 8/8/2010). Per mancanza del rispetto dei tempi si 
chiede la revoca del piano Edera e ridiscussione di un nuovo progetto (questo 
punto si propone di “ammorbidirlo” in ridiscussione del piano Edera).
Siccome ieri la convenzione è stata modificata, si ritiene di dover valutare tali 
modifiche integrando l’osservazione.

Marcheselli
 Osservazione sul fatto che il PGT non prevede iniziative di coordinamento con gli 

altri comuni sulla viabilità (collegamento con la Sploverina, ecc.). Ne’ prevede 
iniziative dirette del Comune di Curtatone sullo stesso argomento.
Si chiede di modificare il PGT in modo che sia assicurato il completamento delle 
opere di urbanizzazione e collegamento sovracomunali, contestualmente alla 
lottizzazione.
Presciuttini fa notare che le opere nel PGT ci sono e non è compito di questo 
documento definirne le tempistiche; si ritiene quindi di rivedere l’osservazione.

 Osservazione sulla riqualificazione di via Levata e del centro di Levata: non viene 
definito l’utilizzo pubblico delle aree liberate; inoltre si propone di recuperare la 
vecchia scuola come sala civica polivalente.
Anche su questo punto ci sono già opere previste dal PGT per cui andrebbe rivisto.

 Riqualificazione idrologica: resta aperto il problema dello smaltimento delle acque 
meteoriche considerando l’impatto dell’insediamento Edera II. Presciuttini fa notare 
che nel PGT sarebbe prevista qualche opera di compensazione al riguardo.

Presciuttini
 Piano dei servizi: ci sarebbe un errore sul calcolo delle superfici scolastiche perché 

non viene dedotta la scuola attuale; correggendo il dato, la superficie per abitante 
scende sotto al valore di standard nazionale di 4,5mq/ab per cui quest’ultimo non 
risulta più verificato.

 Percorsi ciclopedonali: vengono trattati in modo insufficiente dal PGT: è inesistente 
la verifica dello stato di fatto (manca un censimento) e così come gli obiettivi futuri. 
Manca la quantificazione chilometrica sia dell’esistente che del futuro.



 Dotazione di servizi per frazione: Levata ha valori minimi di servizi rispetto a tutte le 
altre frazioni, alle voci dei servizi esistenti, in previsione e per l’istruzione. 
Quest’ultimo diventa minimo dopo la correzione sulle superfici scolastiche 
presentata in un punto precedente.
Si chiede di aumentare i servizi: 

o Maggiori aree verdi in località Edera, verso la zona agricola.

o Le due strutture previste al posto della scuola e della sala civica potrebbero 
essere trasformate in un’unica realtà di servizi sociali, in un’architettura 
particolare a cavallo di Via Costituzione che ricordi l’Arco della Defense di 
Parigi.

Varie
Marcheselli fa sapere della proposta di proiezione di un filmato: “Il suolo minacciato”, 
prodotto tra gli altri da Legambiente. Durata 46min, verrebbe proiettato in data 18/5; si 
chiederà il patrocinio al Comune.

Conclusioni
Vista l’ora tarda si propone di proseguire l’assemblea il 28 Aprile prossimo, dandone 
comunicazione anche tramite il Sito e la Mailing list.

Levata, 19 Aprile 2011


